



Asociación Civil
Estudios Populares



1ª Comunicación de involucramiento (COE)

www.acep.org.ar

acepnacional



Buenos Aires, Octubre de 2015.

H.E. Ban Ki-moon
Secretario General de la
Organización de las Naciones Unidas
Nueva York, NY 10017
EUA

Estimado Señor Secretario General:

Me dirijo a Ud. en mi carácter de Presidente de la Asociación Civil de Estudios Populares - ACEP, a los efectos de comunicar que nuestra institución, dando continuidad al compromiso asumido en el año 2012, reafirma su apoyo a los principios del Pacto Mundial de las Naciones Unidas en materia de Derechos Humanos, Trabajo, Medio Ambiente y Lucha Contra la Corrupción.

Atentamente,


Lic. Oscar Ensínck
Presidente de ACEP

1. Quiénes somos

La Asociación Civil Estudios Populares (ACEP) tiene por objetivo principal difundir los valores del humanismo cristiano y promover el fortalecimiento de las instituciones democráticas y el federalismo. En el marco de este fin es de especial interés el abordaje de las problemáticas del empleo, la salud, la educación, los jóvenes y la mujer; labor que realiza a través de sus filiales.

La institución obtuvo su Personería Jurídica en el año 2000, bajo la Resolución de la Inspección General de Justicia n° 1382.

Con presencia en 20 provincias y en el Gobierno Autónomo de Buenos Aires, ACEP ha construido una reconocida trayectoria en el área de la formación política por la calidad académica de sus programas y de los docentes a cargo. Estos se enmarcan en cuatro estructuras temáticas: 1. Fortalecimiento Institucional; 2. Ambiente, Desarrollo Sustentable y Responsabilidad Social Empresaria; 3. Comunicación Política, Oratoria y Retórica Parlamentaria, y 4. Políticas Públicas, Desarrollo Regional e Integración. A su vez, cada Programa de acción implementa actividades focalizadas en cursos, conferencias, diplomados, ciclos de seminarios, cátedras, talleres y jornadas cívicas; en su modalidad presencial y virtual. Es dable mencionar la edición de publicaciones y manuales que reúnen a académicos y especialistas de renombre nacional e internacional.

Muchas de nuestras capacitaciones cuentan con el aval y apoyo de Universidades, Centros de Estudios y entidades gubernamentales regionales y provinciales. Entre ellas, destacamos la Universidad Tecnológica Nacional, Universidad Nacional de Rosario, la Pontificia Universidad Católica Argentina, Universidad Nacional del Litoral, Gobierno de Salta, Legislatura de La Pampa, Gobierno de Córdoba, UPCN de San Juan y Cámara Nacional Electoral. ACEP es actualmente socio principal en Argentina de la Fundación Konrad Adenauer. Con 16 años de trabajo conjunto, ambas organizaciones brindan formación política y ciudadana en todo el país

Desde sus orígenes, las actividades desarrolladas por ACEP han estado dirigidas hacia el fortalecimiento de las instituciones democráticas. En este sentido, la formación cívica y política ocupa un rol central en los contenidos de los programas.

1.1. Misión

Promover el respeto por los valores democráticos y los derechos y garantías consagrados en la Constitución Nacional, y la participación activa de la ciudadanía en la búsqueda del bien común a través de la acción política.

En el marco de este objetivo es de especial interés el abordaje, desde una óptica humanista y cristiana, de las problemáticas del empleo, la salud, la educación, los jóvenes y la mujer, creando las condiciones que propicien, la capacitación y el intercambio de experiencias.

1.2. Visión

Integrar el pensamiento humanista cristiano en la región, que se inserte con fuerte protagonismo en la comunidad.

1.3. Valores

- La dignidad del ser humano es inviolable y constituye un derecho natural.
- Justicia Social: se debe crear el ámbito necesario para que las demandas básicas, como la alimentación, vivienda, vestido, salud, educación y protección social, se vean satisfechas.
- La democracia como forma de gobierno y de vida.
- Libertad, solidaridad, justicia, paz, igualdad de derechos entre los sexos, autodeterminación.
- La subsidiariedad como principio ordenador en lo social y económico que establece que las estructuras sociales superiores deben permitir a las menores realizar todas sus potencialidades en la búsqueda de su propia realización, interviniendo en su ayuda únicamente cuando es absolutamente indispensable para que puedan realizar sus fines hasta que estén capacitados para hacerlos por si mismos.
- El Bien Común como el conjunto de condiciones sociales que permiten y favorecen en los seres humanos el desarrollo integral de todos y cada uno de los miembros de la comunidad.

1.4. ACEP y la Responsabilidad Social

En Latinoamérica, los cambios producidos en los últimos tiempos no han logrado superar la situación de pobreza. Por el contrario, indicadores como la cantidad de población con necesidades básicas insatisfechas y de distribución del ingreso demuestran que se ha profundizado la inequidad. Enfrentar estos desafíos exige más proactividad social, mediante el ejercicio de una nueva ciudadanía para construir una sociedad más justa, democrática y transparente. Se trata de apostar a un cambio cultural, en el marco del cual se rescaten los valores, la conducta ética, la transparencia y la participación activa de los ciudadanos, para ir encontrando las distintas respuestas que la complejidad de la situación requiere.

Hay muchísimo por decir en materia de Responsabilidad Social, desde la ACEP hacemos particular énfasis en que las empresas son las organizaciones mejor preparadas para generar riqueza, empleo, innovaciones y bienestar a través del consumo y a la par son también actores que forman parte del medio en el que actúan. Que la Responsabilidad debe ser ejercida por todos y cada uno de los grupos (o individuos) de una sociedad, que debe incluir a las empresas, al Estado que debe establecer estándares éticos en todas sus operaciones así como el recupero de sus roles de fiscalizador, contralor y regulador, a las organizaciones de la sociedad civil y a la comunidad en su conjunto que deben evaluar y monitorear las actividades de las empresas. Una gestión socialmente responsable no

puede estar confinada al desarrollo de un programa con la comunidad o al apoyo a la ONG de turno. Es eso y mucho más.

Una gestión genuina en RSE se vislumbra fundamentalmente en el establecimiento y puesta en práctica de ciertos valores éticos, en nuestro caso inspirados en el Humanismo Cristiano, que deben ser intrínsecos a la corporación; en la calidad de los vínculos que la empresa establece con su público interno (empleados, accionistas); en su conducta en relación al medio ambiente; en su capacidad de influir positivamente sobre los proveedores, generando cadenas de valor; en su voluntad de asumir una posición de liderazgo y conducir acciones que trasciendan su ámbito inmediato de actuación, involucrando al grueso de la sociedad.

Promover y difundir el concepto y la práctica de la Responsabilidad Social Empresarial en Latinoamérica se constituye así en una manera concreta de incidir en el cambio estructural que requiere la región.



2. Iniciativas especiales y grupos de trabajo

ACEP integra el grupo de trabajo “Cuidando el clima” y el Subgrupo “Articulación Publico-Privada APP” de la red del Pacto Global Argentina junto a empresas y asociaciones civiles. Este grupo de trabajo cuenta con el apoyo de Protagonos-Ecología Humana y LAN Argentina y surge con la intención de ayudar a comprender y luego aplicar los principios ambientales del Pacto Global de Naciones Unidas (principios 7, 8 y 9). Se utilizan todas las herramientas disponibles para avanzar en las diversas temáticas al respecto y se generará material propio con el aporte de los miembros participantes.

3. Actividades y eventos relacionados con el Pacto Mundial

Desde el 2012, ACEP ha desarrollado múltiples eventos nacionales e internacionales relacionados con las iniciativas del Pacto Global. Enumeramos las más destacadas.

3.1. Seminario taller sobre Responsabilidad Social Empresaria (2012)

El pasado viernes 14 de diciembre se llevó a cabo en la localidad de Guatraché el seminario taller sobre Responsabilidad Social Empresaria - RSE, organizado por ACEP, la Fundación Konrad Adenauer, la Unión Industrial de La Pampa y la Municipalidad de Guatraché. La actividad contó con la presencia del intendente anfitrión René Lehr, de la diputada provincial y Directora de la filial local de ACEP Mariana Baudino y del vicepresidente de ACEP, Carlos Rizzuti, quienes brindaron las palabras de apertura institucional.

Ante un auditorio colmado y constituido por concejales locales, intendentes, diputados provinciales, representantes del Consulado de Italia en Bahía Blanca, integrantes de UNILPA de las zonas Centro, Sur y Norte de la provincia de La Pampa, representantes de cooperativas y público en general, la presentación dio inicio con la exposición “Herramientas de la Responsabilidad Social Empresaria”, la que estuvo a cargo del Director de Relaciones Institucionales de ACEP y consultor internacional en RSE, Conrado Laigle.

Expusieron sobre la temática además, el representante de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), Roberto Torres; el ex Parlamentario y Representante para la Argentina de la Fundación para el Desarrollo Sostenible (Roma, Italia), Lino de Benetti, y el presidente de la Unión industrial de La Pampa (UNILPA), Daniel Grundnig. El panel denominado “Análisis de propuestas legislativas. Ley de promoción económica” fue integrado por los legisladores provinciales Darío Casado (PRO), Darío Hernández

(Comunidad Organizada), Hugo Pérez (FREPAM) y Fernanda Alonso (PJ). El cierre y las conclusiones estuvieron a cargo de Carlos Rizzuti y del Presidente de Bloque del PJ, diputado provincial Daniel Lovera.

3.2. Conferencia Internacional Recurso Agua (2012)

Durante los días viernes 16 y sábado 17 de noviembre, se llevó a cabo en la ciudad de Córdoba la conferencia internacional "Recurso Agua: Responsabilidades políticas y ciudadanas para su uso racional y sustentable". El encuentro, que fue inaugurado por el Gobernador de la Provincia de Córdoba, José Manuel de la Sota, es organizado por la Fundación Konrad Adenauer de Alemania, el Gobierno cordobés y la Asociación Civil Estudios Populares - ACEP Argentina.

En la apertura del encuentro estuvieron presentes, además del primer mandatario provincial, la Representante en Argentina de la Fundación Adenauer, Kristin Wesemann y el Presidente de ACEP, Oscar Ensínck, en tanto que la conferencia inaugural denominada "Agua: recurso para la vida. Conflicto y Cooperación", estuvo a cargo del especialista en integración europea y en aprovechamiento de recursos hídricos compartidos, y Director de la Academia Europea en Berlín, Prof. Eckart Stratenschulte.

Las deliberaciones, que se desarrollaron a lo largo de dos días en la Sala de Situación del Centro Cívico y sede del Gobierno de la Provincia de Córdoba, contaron con la participación de numerosos funcionarios, intendentes, legisladores y especialistas en esta temática de todo el país.

El día viernes 16 expusieron dos paneles, el primero de ellos sobre "Modelos productivos y uso racional del agua", integrado por el Ministro de Producción bonaerense, Cristian Breitenstein, el Ministro de Agua, Ambiente y Energía de Córdoba, Manuel Calvo, el Secretario de Medioambiente de San Juan, Raúl Tello y la Ministra de Medioambiente de San Luis, Daiana Hissa, coordinado por el Secretario de la Jefatura de Gabinete del Gobierno de Córdoba, Fernando Boldú.

El segundo panel de ese día, moderado por el Director del Instituto de Políticas Socioambientales de ACEP, Mauricio Lisa, versó sobre "Preservación de fuentes superficiales y subterráneas de agua para potabilizar", y contó como disertantes al Diputado Nacional por Santa Fe, Carlos Carranza, al Secretario de Servicios Públicos de la Provincia de Córdoba, Martín Aráoz, a la representante del Colegio de Abogados de Santa Fe, Diana Moralejo, al especialista en cuencas hídricas, Jorge Saravia y al Intendente de la Ciudad de Villa Mercedes, Provincia de San Luis, Mario Merlo.

El sábado 17, la jornada inició con el panel "Uso de suelo y del agua en los modelos de desarrollo locales y regionales", integrado por los Intendentes de Villa Allende (Prov. de Córdoba), Héctor Colombo, de Rufino (Prov. de Santa Fe), Gustavo Dehesa y de Sarmiento (Prov. de San Juan), Alberto Hensel. Además estuvo como expositor de este panel, coordinado por la Concejala de la Ciudad de Córdoba, Claudia Martínez, el

Secretario de Gobierno de la Municipalidad de Vicente López (Prov. de Buenos Aires), César Torres.

El último panel, denominado “Modelos legislativos para la sustentabilidad del recurso agua”, contó como disertantes al Vicepresidente Primero de la Cámara de Diputados de la Provincial de La Pampa, Juan Pablo Morisoli, a la especialista en Derecho Ambiental y docente titular de la Universidad Nacional de Córdoba Alicia Morales Lamberti, a un Intendente de la Provincia de Jujuy y al Director del Instituto de Políticas Socioambientales de ACEP, Mauricio Lisa, quedando a cargo de la coordinación del mismo la Diputada Provincial de La Pampa, Mariana Baudino.

El cierre de todo el encuentro estuvo a cargo del funcionario provincial Fernando Boldú y del Secretario General de ACEP, Daniel Cardozo.

3.3. 1º Ciclo de Seminarios Atacama-López - Salta (2014)

Durante dos días, el 5 y 6 de junio pasados, se reunieron en la ciudad de Salta, senadores, diputados, intendentes, funcionarios y especialistas en Ambiente de Argentina, Bolivia y Chile, en el marco del seminario internacional "El Agua: un Recurso Escaso y Necesario. Desafíos para su Uso Sustentable".

El encuentro que forma parte del Ciclo de Seminarios Atacama, cuyo lema es "La sustentabilidad en la región de Atacama: Un futuro que compromete a tres países", fue organizado por la Fundación Konrad Adenauer de Alemania, a través de su Programa Regional de Cambio Climático, Medio Ambiente y Seguridad energética en América Latina y la Asociación Civil Estudios populares - ACEP de Argentina.

La apertura Institucional, realizada en el marco de un seminario abierto al público, que colmó el auditorio del Hotel Casa Real de la capital salteña, contó con la palabra del Secretario de Planificación del Gobierno de la Provincia de Salta, Guillermo López Mirau, quien luego de una breve introducción dio la bienvenida a los asistentes en nombre del gobernador de la provincia Juan Manuel Urtubey. El acto continuó con el mensaje de Karina Marzano, quien explicó los alcances del Programa Regional de Cambio Climático, Medio Ambiente y Seguridad energética en América Latina que lleva adelante la KAS, para concluir con las alocuciones de Gonzalo Fuentes y Arballo, Director de Asuntos Jurídicos de ACEP y de la Representante de la Fundación Konrad Adenauer en la Argentina, Kristin Wesemann, quien remarcó la importancia de la reunión y de sus conclusiones.

Luego de la apertura, el Secretario de Recursos Hídricos de la provincia de Salta, Alfredo Fuertes y el Secretario de Planificación de esa provincia, Guillermo López Mirau, brindaron una charla abierta al público sobre “La Planificación estratégica del recurso agua: aspectos políticos, sociales y técnicos”.

Por su parte, la asesora legal de la Secretaría de Ambiente de la Nación y Consultora Jurídica Ambiental de la Cancillería de la República Argentina, Marianne Martínez Riekes,

junto al asesor de la Legislatura de la provincia de Jujuy, Diego Chacón, disertaron sobre “Regulación y derechos sobre el recurso agua”.

Luego del almuerzo, comenzó el debate a puertas cerradas del grupo de políticos y especialistas, actividad que se desarrolló durante un día y medio.

Este seminario forma parte de un ciclo internacional que continuará en ciudades de Chile y Bolivia, y tratará sobre los nuevos desafíos de las políticas locales para el desarrollo humano sustentable.

Tanto en lo político e institucional, como en lo referido a la gestión técnica específica, hay mucho por hacer. La agenda que incluye temas tales como la legislación comparada, las nuevas técnicas de tratamiento, el cómo distribuir el recurso agua, abundante en las regiones donde es escaso, la sustentabilidad, la responsabilidad social empresaria, etc. son parte de debate entre estos destacados actores políticos y especialistas de distintos países.

El desafío de abarcar la dimensión ambiental se vuelve más complejo mientras se acerca más a los ciudadanos, como es el caso de los gobiernos locales. Si bien el medioambiente ha sido motivo de preocupación en casi todas las naciones de Latinoamérica -aspecto que se ve reflejado en la proliferación de normativa nacional y de áreas de gobierno que deban encargarse de estos temas, ya sean ministerios o secretarías-, cuando se analiza la gran variedad y heterogeneidad de pequeñas ciudades y pueblos que componen y articulan los territorios, se ve que aún hay mucho por hacer, tanto en lo político e institucional, como en lo referido a la gestión técnica específica que requieren estos temas. Es por ello que se considera fundamental generar el debate que promueva la “institucionalidad ambiental local”, de tal manera de colaborar en el desarrollo sustentable local, y como el mismo se complementa necesariamente con los proyectos regionales y nacionales de desarrollo.

3.4. 2º Ciclo de Seminarios Atacama-Lípez - Chile (2014)

El segundo seminario "La sustentabilidad en la región de Atacama-Lípez: un futuro que compromete a tres países", se llevó a cabo en San Pedro de Atacama, Chile. En esta edición, la temática abordada fue referente a "Los modelos productivos y el recurso hídrico para el desarrollo de la Región: el desafío del crecimiento económico con sustentabilidad ambiental".

El evento contó con la presencia de destacados actores políticos y especialistas de Argentina, Chile y Bolivia, quienes debatieron a lo largo de dos intensas jornadas sobre la interrelación entre los recursos hídricos y los modelos productivos para el desarrollo económico de la región de Atacama-Lípez.

La realización del seminario incluyó reuniones previas de ACEP y la KAS en Santiago de Chile con autoridades de CEPAL, como así también con el ministro de medioambiente chileno, Pablo Badenier.

Dentro de las autoridades y expositores presentes estuvieron por ACEP, los miembros de la CD, Daniel Cardozo, Carlos Rizzuti, Mauricio Lisa y Conrado Laigle, además del legislador provincial jujeño, Guillermo Snopek. Por la Fundación Konrad Adenauer, participaron los representantes en Chile, Holger Haibach, en Brasil, Felix Dane y la coordinadora de proyectos del programa regional sobre cambio climático y medioambiente, Karina Marzano. De Chile estuvieron presentes, entre otros, los investigadores del Centro Democracia y Comunidad, Gustavo Venegas y Viviana Salazar Erdocio, el diputado nacional Patricio Vallespin, el asesor del ministerio de medioambiente de la nación, Jorge Cash y la especialista Angela Cañupan; en tanto que por Bolivia, lo hicieron el antropólogo, Ricardo Calla y el senador nacional, Eduardo Maldonado.

El cierre del encuentro contó con la presencia de la alcaldesa de San Pedro de Atacama, Sandra Berna Martínez.

3.5. 3º Ciclo de Seminarios Atacama-Lípez - Bolivia (2014)

El tema del tercer y último seminario, que se llevó a cabo en Sucre, Bolivia, fue "Modelos institucionales para una gestión sustentable del agua en la Región".

Siguiendo las conferencias del primer y del segundo seminarios, los participantes se reunieron nuevamente en diciembre en la ciudad de Sucre, Bolivia. Las discusiones giraron en torno al tema "Modelos institucionales para una gestión sustentable del agua en la Región".

El evento contó con la presencia de destacados actores políticos y expertos de los tres países (Argentina, Bolivia y Chile), que han debatido sobre el desarrollo económico de la región de Atacama.

4. Actividades en desarrollo

En función de las experiencias previas, hemos considerado la necesidad de definir distintas líneas de acción para una mejor implementación de los principios del Pacto Global. Para ello estamos generando distintos espacios de debate y participación.

- Instituto de Asuntos Gremiales
- Instituto de Derechos Humanos
- Instituto de Ética y Transparencia
- Grupo de Trabajo "Género en las organizaciones"



5. Convenios de cooperación y colaboración

ACEP cuenta con 60 filiales, provinciales y locales; cobertura geográfica que nos permite enarbolar los valores del humanismo cristiano y federalismo, y tejer alianzas con instituciones locales. Muchas de nuestras capacitaciones hoy cuentan con el aval y apoyo de Universidades, Centros de Estudios y entidades gubernamentales regionales y provinciales. Entre ellas, destacamos los siguientes convenios de cooperación:

- Universidad Tecnológica Nacional (UTN) de la ciudad de San Francisco, Córdoba: desarrollamos junto al municipio local dos diplomados sobre Políticas Públicas (2013-2014).
- Universidad Nacional de Rosario: junto a otras instituciones locales, coorganizamos el Programa Ejecutivo en Gestión Local (2014).
- Universidad de San Isidro: se llevó a cabo un diplomado sobre Gerenciamiento Político (2014).
- Universidad John F. Kennedy: se lleva adelante en la actualidad una diplomatura universitaria en Comunicación y Publicidad (2014-2015).
- Universidad Católica de Santiago del Estero: se lleva adelante actualmente el diplomado Diseño y Gestión para el Desarrollo Local y Regional.
- Con organismos públicos, como el Gobierno de Salta, Gobierno de San Juan, Vicegobernación de Misiones, Municipalidad de General Pico, Legislatura de La Pampa, coorganizamos la Cátedra Konrad Adenauer, propuesta formativa que promueve los fortalecimientos de las instituciones democráticas y difunde los ideales del federalismo y de la Economía Social de Mercado (2012-2013-2014-2015).
- Junto al Gobiernos de Córdoba, la Legislatura de Córdoba, la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires y el Municipio de Villa Mercedes, San Luis, se llevaron a cabo diplomados sobre Gestión Local y Políticas Públicas (2015).
- Tenemos una participación activa como observadores en procesos electorales avalado por la Cámara Nacional Electoral desde 2011.
- Programa Regional Democracia y Partidos Políticos para América Latina de la Fundación Konrad Adenauer, oficina Montevideo: hemos firmado convenio para el dictado de diplomados virtuales en Políticas Públicas y en Comunicación Política (2015-2016).

- Programa Regional Cambio Climático Medio Ambiente y Seguridad Energética en América Latina de la KAS: convenio para la realización de tres seminarios sobre "La sustentabilidad en la región de Atacama-Lípez: un futuro que compromete a tres países" que se llevó a cabo en 2014 en Argentina, Chile y Bolivia.
- Publicaciones: Aportes para la Gestión Ambiental Local (2012), Políticas Públicas para el Desarrollo Local y Regional (2014), De la normativa vigente al anonimato de los aportes: financiamiento de las campañas electorales en Argentina (2015).



6. Actividades

Dentro de las diversas actividades que desarrolla ACEP a lo largo y ancho del país y de la región, hemos seleccionado aquellas en las cuales hemos podido difundir los Principios del Pacto Global:

2012		
Fecha	Actividad/Evento	Asistentes
15/06/2012	Aristóbulo del Valle, Misiones. Presentación del Manual Aportes para la Gestión Ambiental Local	171
27/06/2012	Santa Fe. III Jornadas de Gestión Ambiental: Políticas y Gestión para una Economía Sustentable	51
2013		
Fecha	Actividad/Evento	Asistentes
25/06/2013	Ciudad de Santa Fe. IV Jornadas de Gestión Ambiental. Comunicación y Medioambiente: Los Desafíos del Periodismo en la Gestión Ambiental Actual, en el marco de la presentación del libro Aportes para la Gestión Ambiental Local.	87
31/05/2013	Ciudad de General Pico, La Pampa. Seminario Los Gobiernos Locales y su Compromiso con la Problemática Ambiental" En el marco de la presentación del Manual Aportes para la Gestión Ambiental Local.	79
21/11/2013	CABA. Seminario "La Dimensión Ambiental en la RSE: Desafíos Presentes y Futuros junto a la UCES". Diplomado en RSE.	38
2014		
Fecha	Actividad/Evento	Asistentes
24/03/2014	Rosario: Workshop Agentes económicos regionales: adecuación y aplicación de nuevas habilidades junto al Ministro de Producción, Ciencia y Tecnología de la Prov. de Buenos Aires Cristian Breitenstein.	82
9 y	San Miguel de Tucumán: 1º Encuentro Regional de Concejales "Políticas Locales para el Desarrollo Socioambiental" Bahía Blanca. Curso Ley Orgánica	68

10/05/14	Municipal y Calidad Legislativa.	
6 y 7/08/14	Ciudad de San Juan. Mesa de trabajo Gestión Integral de Residuos Sólidos Urbanos	29
23/08/2014	La Adela, La Pampa. Seminario Desarrollo Local y Regional: Producción y Trabajo La Adela	58
23/09/2014	Ciudad de Santa Fe. V Jornadas de Gestión Ambiental - Gestión Pública Ambiental: el rol de los municipios y las regiones en la sustentabilidad	57
	Ciudad de Formosa (en OSDE). Conferencia Oportunidades de inversión en el mercado argentino: escenario presente y perspectivas futuras	
30/09/14 - 1/09/14 - 11/10/14	Ciudad de Formosa (en UNaF). Conferencia Oportunidades de inversión en el mercado argentino: escenario presente y perspectivas futuras	354
	Macachín, La Pampa. Seminario Taller Desarrollo Local y Regional: producción y trabajo en Macachín	
15/10/2014	Ciudad de Rosario. Charla debate El derecho humano y la libertad de expresión: perspectivas, dimensiones y desafíos en Argentina y América Latina	47
2015		
Fecha	Actividad/Evento	Asistentes
28/03/2015	Rancúl, La Pampa. Ciclo seminarios Producción y Trabajo en Rancúl.	97
10/06/2015	Realicó, La Pampa. Seminario Taller Producción y Trabajo: Desarrollo Local en Realicó	152
	Total de Asistentes	1370

Derechos Humanos

Principio No 1. Apoyar y respetar la protección de los derechos humanos.
Principio No 2. No ser cómplice de abusos de los derechos.

Ámbito Laboral

Principio No 3. Apoyar los principios de la libertad de asociación y sindical y el derecho a la negociación colectiva. Principio No 4. Eliminar el trabajo forzoso y obligatorio.
Principio No 5. Abolir cualquier forma de trabajo infantil.
Principio No 6. Eliminar la discriminación en materia de empleo y ocupación.

Medio Ambiente

Principio No 7. Apoyar el enfoque preventivo frente a los retos medioambientales.
Principio No 8. Promover mayor responsabilidad medioambiental.
Principio No 9. Alentar el desarrollo y la difusión de tecnologías respetuosas del medio ambiente.

Anticorrupción

Principio No 10. Las empresas deberán trabajar contra la corrupción en todas sus formas, incluidas extorsión y soborno.



ACEP
Asociación Civil Estudios
Populares
 Uruguay 390 - 9° G - C1015ABH
 Ciudad Autónoma de Buenos Aires
 República Argentina
 Tel.: (+ 54 11) 4373 1840
 www.acep.org.ar
 conradolaigle@acep.org.ar
